

BOLETIN DE NOTICIAS
COMITÉ MONS. OSCAR ROMERO DE MADRID
 Argumosa, 1-6º-B 28012-Madrid. Tfno.: 91.539.87.59
 Email:cmromero@nodo50.org

El Comité Mons. Oscar Romero de Madrid no se responsabiliza necesariamente de las opiniones presentadas en este Boletín. Señalamos las fuentes de donde han sido extraídas.

En caso de que no desee seguir recibiendo nuestro Boletín, por favor, comuníquenoslo por medio de un correo electrónico a la dirección arriba señalada.

BOLETÍN NÚMERO 319		FECHA: NOVIEMBRE 2021
SUMARIO		
PAÍS	CONTENIDO	PÁG.
AMÉRICA LATINA	COVID 19: LA CIFRA GLOBAL OFICIAL DE MUERTOS SUPERÓ ESTE LUNES LOS CINCO MILLONES	2
ARGENTINA	LAS ABUELAS DE PLAZA DE MAYO CUMPLEN 44 AÑOS DE LUCHA	3
BRASIL	INFORME DE VIOLENCIA CONTRA PUEBLOS INDÍGENAS	3
ESTADOS UNIDOS	MAJID KHAN, DECLARA TORTURAS EN UN TRIBUNAL DE ESTADOS UNIDOS	4
NICARAGUA	CARTA A LA REDACCIÓN DE PILAR Y RAFAEL BUENO	6
	CARTA A LA REDACCIÓN DE CONSUELO F.	7

AMÉRICA LATINA

COVID 19: LA CIFRA GLOBAL OFICIAL DE MUERTOS SUPERÓ ESTE LUNES LOS CINCO MILLONES

De acuerdo al secretario general de la ONU, António Guterres, esa cifra supone un fracaso mundial en materia de salud.

Casi dos años después de detectados los primeros casos del virus causante de la Covid-19, la cifra global oficial de muertos superó este lunes los cinco millones, con Estados Unidos, Brasil e India como los países más golpeados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins.

Colombia sobrepasa los cinco millones de casos de la Covid-19

Estados Unidos es el país con mayor cifra de muertos, con más de 745.800 fallecidos; seguido por Brasil, por encima de los 607.800; e India con más de 458.000 muertos, de acuerdo a los datos del centro universitario estadounidense.

En los últimos meses, los casos han vuelto a repuntar en Estados Unidos con la variante Delta, considerada en especial como muy contagiosa, mientras que se ha ralentizado el ritmo de vacunación.

De acuerdo a ese conteo, en total, se han registrado más de 246 millones de personas contagiadas desde que inició la pandemia a comienzos de 2020, al tiempo que la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha advertido de la creciente disparidad en el acceso a las vacunas como uno de los principales riesgos para controlar la pandemia.

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, consideró que estos datos, en particular el número de fallecidos, supone un fracaso mundial y alertó que sería un error pensar que la pandemia ha terminado y aunque las restricciones se han reducido en muchos lugares, se hace necesario, dijo, combinar la vacunación con vigilancia, por ejemplo con medidas que han probado ser eficaces como el uso de mascarillas o el distanciamiento social.

En opinión de Guterres, los cinco millones de muertos son un claro aviso de que no es posible bajar la guardia, de que sigue habiendo hospitales saturados y trabajadores sanitarios agotados, mientras continúa el riesgo de que nuevas variantes se extiendan y cuesten más vidas.

El secretario general de la ONU añadió que esta cifra que llamó devastadora muestra que el mundo está fracasando, pues mientras los países ricos están administrando terceras dosis de vacunas anticovid, solo un cinco por ciento de la población africana está vacunada.

Guterres aseguró que la desinformación, el nacionalismo de vacunas y la falta de solidaridad global están permitiendo que la Covid-19 siga extendiéndose, por lo cual urgió a los líderes mundiales a aumentar las donaciones y mejorar la distribución mundial de dosis para hacer frente a estos problemas.

(Fuente: teleSUR)

ARGENTINA

LAS ABUELAS DE PLAZA DE MAYO CUMPLEN 44 AÑOS DE LUCHA

La presidenta de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de Carlotto, se mantiene firme a sus 91 años en la lucha por recuperar a los nietos desaparecidos.

En el marco este viernes del Día Nacional del Derecho a la Identidad en Argentina, las Abuelas de Plaza de Mayo cumplen 44 años de lucha consagrados a localizar y restituir a sus familias legítimas a los niños apropiados por la última dictadura que vivió el país.

Los argentinos rinden homenaje este viernes a ese colectivo de mujeres que intenta recuperar a sus nietos secuestrados, y a las que históricamente han acompañado en sus batallas junto a diversas voces de la política y en defensa de los derechos humanos.

Durante la jornada, la Secretaría de Derechos Humanos lanzará una campaña para Apoyar la lucha de las abuelas por recuperar la identidad de los bebés desaparecidos.

Con la etiqueta “ArgentinaUnidaTeBusca”, la iniciativa prevé visibilizar su causa para encontrar a los hoy adultos desaparecidos.

Hace más de cuatro décadas, 12 mujeres se unieron el 22 de octubre de 1977 para buscar a los hijos de sus hijos, nacidos en cautiverio y entregados a otras familias. Hoy muchas de esas mujeres ancianas y apoyadas en bastones se mantienen firmes como el primer día.

“Somos nosotras, las abuelas de carne y hueso, personas comunes que nunca nos soltamos las manos. Son nuestros nietos y nietas que fuimos encontrando en el camino, y son el puñado de amigos que no nos dejaron solas”, dijo la presidenta de Abuelas, Estela de Carlotto, en una entrevista a medios locales.

A Carlotto también la homenajean este día, pues la incansable luchadora cumple 91 años, aún activa frente a la organización.

El secretario de Derechos humanos, Horacio Pietragalla, uno de los nietos recuperados, declaró a los medios que “la idea de esta iniciativa es interpelar a los hombres y mujeres que tienen una duda y decirles que es el momento de acercarse y también de hacer algo tan simple como acompañar la búsqueda de Abuelas de Plaza de Mayo”.

(Fuente: teleSur)

BRASIL

INFORME DE VIOLENCIA CONTRA PUEBLOS INDÍGENAS

El Informe de Violencia contra los Pueblos Indígenas de Brasil, publicado anualmente por el Consejo Indígena Misionero (CIMI), reveló este viernes que en el año 2020 un total de 182 indígenas fueron asesinados, debido al aumento de la violencia contra pueblos originarios y las invasiones a sus tierras.

Según el documento, esta cifra de indígenas muertos representan un 63 por ciento más que en 2019, cuando 113 perdieron la vida debido a actos de violencia.

Además, se registraron 263 “invasiones, explotación ilegal de recurso y daños al patrimonio indígena”, precisó el texto.

Las cifras de invasiones de 2020 superaron las 256 perpetradas en 2019 y representan un incremento del 137 por ciento con respecto a 2018, cuando se notificaron 111 casos.

Igualmente, el pasado año se registraron 14 expedientes de abuso de poder, 17 amenazas de muerte, 16 homicidios culposos, ocho lesiones corporales intencionadas, 15 hechos de racismo y discriminación etnocultural junto a otros 13 intentos de asesinato y cinco sucesos de violencia sexual.

El total de casos registrados de violencia contra indígenas en 2020 acumula 304, cifra que supera la marca registrada en 2019 de 277.

Las invasiones, los incidentes de explotación de recursos naturales y los daños a la propiedad son un patrón identificado de 219 que repitió también este año, de acuerdo con el estudio

Generalmente, los invasores son madereros ilegales, buscadores de oro, cazadores y pescadores, ganaderos y acaparadores de tierras que invaden los predios indígenas con el objetivo de apropiarse de forma ilegal de la madera.

Los usurpadores devastan ríos enteros en busca de oro y otros materiales, además de deforestar y quemar grandes áreas para abrir pastos.

Los ocupantes dividen la tierra en lotes que comercializan ilegalmente, incluso en territorios nativos donde residen pueblos aislados.

En este sentido, el CIMI llama la atención sobre los casos de los pueblos Yanomami, Yekwana y Munduruku, que fueron violentados recientemente ante la omisión del Estado y el aumento de la crisis sanitaria. Los Yanomami sufren en sus terrenos la presencia de cerca de 20.000 mineros ilegales, quienes traen violencia y contagios de la Covid-19. De acuerdo con la Asociación de Pueblos Indígenas de Brasil, hasta el momento 43.000 aborígenes se contagiaron con la enfermedad y unos 900 murieron en 2020.

(Fuente: <https://cimi.org.br/>)

ESTADOS UNIDOS

MAJID KHAN, DECLARA TORTURAS EN UN TRIBUNAL DE ESTADOS UNIDOS

“Cuanto más cooperé y les dije, más me torturaron”, se prueba en los tribunales la tiranía estadounidense en Guantánamo.

La tortura se narra en varias historias de Gobiernos dictatoriales y con un fuerte poder de tiranía en su núcleo. Pero por primera vez se prueba en un tribunal que las practicadas por el Gobierno de Estados Unidos, que se autodenomina defensor de los derechos humanos en todo el mundo.

Un detenido en el centro de detención de la Bahía de Guantánamo, ofreció el primer relato público en un tribunal de tortura estadounidense de la instalación clandestina de la CIA durante la llamada "guerra contra el terror".

Un tribunal que se ocupa de crímenes de guerra, también sobre la base estadounidense en Cuba, escuchó lo que representa la primera vez que un exdetenido detalla públicamente los abusos cometidos como parte del llamado "interrogatorio intensificado de la agencia de espionaje estadounidense y sus técnicas".

Autodeclarado culpable Sobre su papel como mensajero y planificador de Al-Qaeda, Majid Khan, un ex residente de un suburbio de Baltimore, detalló cómo sufrió ahogamiento, abuso físico y sexual y otras formas de tormento de la CIA, y fue utilizado por Estados Unidos después del 11 de septiembre. Ataques de 2001.

El jueves 28, al explicar el abuso en el testimonio ante el tribunal, Khan tomó la verdad que imaginamos sobre la CIA y los Estados Unidos. "Pensé que iba a morir", describiendo en profundidad varias técnicas tortuosas, como estar suspendido desnudo de una viga del techo durante largos períodos, ser salpicado repetidamente con agua helada para mantenerte despierto durante días y mantener tu cabeza bajo el agua hasta el punto de casi ahogarse.

Solo para que te viertan agua por la nariz y la boca. Solo pasaron momentos de paz cuando los interrogadores los dejaron levantarse en unos instantes.

La importancia histórica es que fue la primera vez que los presos llamados de alto valor retenidos en la base estadounidense en Cuba pudieron testificar de lo que Estados Unidos llamó eufemísticamente "interrogatorio intensificado" pero fue ampliamente condenado como tortura.

Guantánamo es la pieza inhumana, oficializada y autorizada por la mayoría del pueblo estadounidense para mantener viva la temporada de terror, perdida en aisladas promesas de cierre.

Al informar sobre la golpiza, recibió "enemas anales", abusó sexualmente y pasó hambre en cárceles en el extranjero, cuyas ubicaciones no fueron reveladas. Khan muestra lo que piensa uno de los torturados: "Les suplicaría que se detuvieran y juraran que no sabía nada. Si tuviera el conocimiento para dar, ya lo habría dado, pero no tenía nada para dar".

Khan, generó un informe de 39 páginas, y un conjunto de militares seleccionados por un funcionario del Pentágono podrían sentenciarlo a 25 a 40 años de prisión, en un acuerdo que puede llegar a 11, ver su confesión y estar en prisión desde febrero de 2012.

Sin embargo, para la historia y el mundo, servirá mucho menos por su amplia cooperación, y si para probarnos lo que sabemos, aún no expresado sobre los Estados Unidos en este campo.

"Cuanto más cooperaba y les decía, más me torturaban", sorprendió a todos, Khan. Brindándonos la claridad de que Estados Unidos ha infligido dolor y sufrimiento a los prisioneros de Al Qaeda mucho más allá de sus límites legales y engañado a su nación con narrativas de interrogatorio útiles que no están respaldadas por sus propios registros.

El paquistaní, aunque nacido en Arabia Saudita, Khan llegó a los Estados Unidos con su familia en la década de 1990 a través del asilo. Se graduó de la escuela secundaria en los suburbios de Baltimore y trabajó en tecnología en el área de Washington.

Declaró que volvió a la ideología radical tras la muerte de su madre, a quien calificó como la persona más importante de su vida. Se disculpó por sus acciones y ahora solo quiere reunirse con su esposa y la hija que nació mientras estaba en cautiverio. Dijo que perdonó a sus captores y torturadores. "También traté de compensar las cosas malas que hice", dijo. "Por eso me declaré culpable y cooperé"

Estados Unidos retiene a 39 hombres en el centro de detención de la Estación Naval de la Bahía de Guantánamo. Lo que debemos recordar es que su tiranía

y tortura pueden sacar de la boca de un hombre en sufrimiento, más que la verdad pero innumerables mentiras para ser utilizadas por sus torturadores. Estados Unidos se muestra y corrobora cuánto menos humano dice ser, peor es, volviéndose igual a los que supuestamente refuta en sus prácticas.

(Fuente: teleSur. Tulio Ribeiro)

NICARAGUA

CARTA A LA REDACCIÓN DE PILAR Y RAFAEL BUENO

Os enviamos este pequeño artículo que hemos elaborado Pilar y yo sobre las próximas elecciones en Nicaragua. Para el mismo hemos recogido distinta información alternativa a la que figura en algunas redes sociales y medios de comunicación; de este modo creemos que aportamos nuestra pequeña colaboración para un conocimiento más completo sobre la situación en ese pequeño país y en general sobre Latinoamérica.

Abrazo, Pilar y Rafael.

El próximo 7 de noviembre se van a celebrar elecciones generales en Nicaragua y de sus resultados saldrá un nuevo parlamento y presidente de la nación.

Para situarnos, y sobre todo para quien no conozca mucho sobre la historia de este país, hay que decir que como todo el resto del continente americano ha sufrido durante todo el siglo XX la tutela agresiva de los EEUU como a ocurrido a tantos otros países de la región, a la que considera su "patio trasero". En el caso de Nicaragua, fue ocupada por la nación americana desde los años 1926 a 1933; posteriormente, los EEUU apoyaron a los dictadores de la familia Somoza en la ocupación del poder hasta que en 1979 la revolución nicaragüense destituyó al último Somoza y asumió el poder. Sin embargo, desde ese momento los EEUU organizaron una contrainsurgencia armada que sumió al país en una sangría de muertos que no terminó hasta que el gobierno que les interesaba obtuvo el poder en 1990; a partir de entonces Nicaragua ha estado gobernada por la derecha hasta 2007 en que nuevamente el Frente Sandinista de Liberación Nacional ganó las elecciones, confianza que le ha sido revalidada por el pueblo en sucesivas consultas. En 2018, hubo un levantamiento violento de ciertos sectores de la población, apoyado por EEUU a través de subvenciones y formación a partidos, organizaciones, oneges, y noticias falsas, etc., que causó cerca de 200 muertos, la mayoría sandinistas, y numerosos daños económicos.

Nicaragua es un pequeño país centroamericano algo mayor que Portugal con una población que no llega a 7 millones de habitantes y una economía que ocupa el puesto 136 a nivel mundial.

El gobierno del país está sometido desde hace tiempo a una campaña mediática y política de desinformación a base de falsedades y noticias parciales, descontextualizadas.

Porque Nicaragua presenta resultados esperanzadores en el terreno económico, político y social, y pretende tener una política nacional soberana, es por lo que sufre los ataques de los EEUU y sus aliados europeos y latinoamericanos.

Todos sus indicadores importantes presentan una evolución muy favorable desde 2007: abastecimiento de agua a la población urbana(92%) y rural(55%); cobertura eléctrica(99%); educación(analfabetismo que llegó a ser del 40% en 2007, casi erradicado; 96% de escolarización entre los jóvenes, gratuita, alimentación escolar y materiales escolares, gratuitos también; 19% de personas, con título universitario,...); salud(atención médica universal y gratuita, 21 hospitales y 1.500 nuevas clínicas públicas,...); transporte, subvencionado, con las mejores carreteras de Centroamérica; agricultura(90% de soberanía alimentaria básica; 60% de las tierras en manos de campesinos, asociados en cooperativas con crédito oficial; seguridad (el país más seguro del hemisferio, sin maras); ocupa el 5º puesto a nivel mundial en equidad de género; población indígena con sus derechos y propiedades reconocidos. En las caravanas de emigrantes centroamericanos no hay apenas, comparativamente, personas nicaragüenses; y no ha aparecido ninguna persona del gobierno en los llamados papeles de Pandora.

Las carencias que todavía sufre el país posiblemente son más visibles en las zonas rurales; y en cualquier caso como venimos repitiendo las comparaciones hay que hacerlas con el resto de los países similares de la región .

Las próximas elecciones son importantes después del intento de golpe de estado de 2018. Se presentan 17 partidos, dos de los cuales ocuparon el poder hasta 2007; no se pueden presentar partidos que hayan recibido subvenciones extranjeras, y algunas figuras de la oposición(no eran candidatos a la presidencia) están acusadas de traición por haber recibido subvenciones para realizar acciones desestabilizadoras contra el país. Pese a que las elecciones cuentan con una organización en la que figuran miles de fiscales electorales de la ciudadanía y miles de procuradores electorales de todos los partidos, no cuentan con el reconocimiento de los EEU ni de la Unión Europea.

Teniendo en cuenta la certeza de que la situación es mejorable, sin embargo no se justifica esta política de acoso hacia Nicaragua y sus dirigentes actuales.

CARTA A LA REDACCIÓN DE CONSUELO F.

Envía este artículo de Silvio Prado.

El Chipote es la caja negra de la crueldad, que por efectos de la ocultación, paradójicamente, se ha convertido en la mayor vitrina del sadismo.

La mascarada que se escenificará el 7 de noviembre no tendrá ninguna significación para el futuro de Nicaragua. No implicará cambio ni estabilidad. La autocoronación del dictador, aparte de más de lo mismo, estará signada por la inminencia de una nueva crisis. Mucha de su precariedad se deberá a la crueldad en contra de los potenciales opositores en cualquiera de las modalidades. Será una cosecha lógica de sus políticas de la violencia sin discurso y del discurso de la violencia, del ensañamiento como política oficial; del sadismo que ha desplazado al viejo pensamiento sandinista.

Hay dos imágenes que reflejan este desplazamiento de la narrativa por ganarse el corazón del pueblo con la iconografía. En la primera un grupo guerrillero posa en la montaña a cara descubierta; en la segunda posan los paramilitares en una plazoleta de Masaya con camisetas azules y la cara tapada por pasamontañas. La primera era la que ofrecía patria libre o morir, que los guerrilleros firmaban en sus comunicaciones con el acrónimo de PLOM;

en la segunda ofrecen PLOMO, la balas de la muerte. Es decir, han mutilado la promesa de la libertad y se han quedado con la muerte causando el mayor daño y el mayor dolor posible. Ofrecen la violencia sádica.

Apunta el periodista y escritor Emmanuel Carrère en sus crónicas desde el viejo Palacio de Justicia en París donde se juzga a los terroristas del 13 de noviembre de 2015, que “la propaganda nazi no mostraba Auschwitz, la estalinista no mostraba el Gulag, la de los jemes rojos no mostraba el centro de tortura S.21. La propaganda normalmente oculta el horror; aquí (el ISIS) lo exhibe”. Traducido a Nicaragua se puede afirmar que la propaganda del orteguismo lincha a quienes consideran sus enemigos, los tirotea a mansalva con francotiradores, los apresan en condiciones inhumanas y los torturan a todas horas. Primero autorizan los comportamientos sádicos de sus agentes y luego se jactan en El Chipote de las mayores cuotas posibles, pero no para convencer a nadie sino para aterrorizar, para sojuzgar a posibles rebeldes.

El Chipote es la caja negra de la crueldad, que por efectos de la ocultación, paradójicamente, se ha convertido en la mayor vitrina del sadismo. Las últimas detenciones ilegales de los opositores políticos han retratado la brutalidad sin límites de la dictadura, con el único propósito de la venganza en contra de las personas que enfrentaron abiertamente al caudillo o que osaron disputar el poder en elecciones abiertas y competitivas.

¿Cómo llamar, si no sadismo, a la política puesta en marcha por la dictadura para encerrar por más de 150 días sin pruebas de ningún tipo, a personas que a todas luces no están implicadas en ninguno de los delitos que la propaganda oficial ha inventado?. Es sadismo mantenerlas aisladas en condiciones solo comparables con los campos nazi de exterminio; es sadismo matarlas de hambre para provocar un desplome orgánico; y es sadismo torturarlas dejando las luces encendidas para que no duerman, o confinarlas en celdas oscuras hasta provocarles ceguera; también es sadismo no darles ni un trozo de tela para cubrirse en las noches, impedir que se comuniquen entre sí, e interrogarlas a cualquier hora para quebrarles la moral. ¿Por qué siguen interrogándolas después de casi cinco meses en su poder si no es por sadismo? ¿Qué pruebas esperan obtener que no hayan podido lograr ya a estas alturas?

Pero también es sadismo en contra de los familiares que no pueden verles ni llevarles ni pedazo de tortilla o peor aún, que en los escasos minutos que han podido verles en todo este tiempo han comprobado el deterioro físico en que se encuentran sin poder recurrir a ninguna institución del Estado que los ampare. Hay que decirlo alto y claro: es un sadismo del sistema en contra de ciudadanos inocentes. ¿Por qué, si no es por sadismo institucional y cálculo político, no permiten que se vea a luz pública a las presas y presos políticos? Esta es la razón para realizar juicios sumarios en secreto y dentro de las propias mazmorras de la dictadura. No quieren que se conozca el resultado de las prácticas sádicas. ¿Cuánto tiempo estuvo aislado y siendo torturado Tomás Borge? Pues bien, sin ser parte de un movimiento armado ni haber asesinado a nadie, estas personas en conjunto llevan más tiempo aisladas y sometidas a torturas bajo el más absoluto desamparo. Cualquier terrorista de los que está siendo juzgado en París tiene más derechos que los rehenes del orteguismo.

Un eslabón clave de esta brutalidad son los torturadores, a quienes el régimen ha dado carta blanca para perpetrar cualquier atrocidad con la que quieran congraciarse con sus amos. Estos burócratas del terror, son los mensajeros

escrupulosos de la nueva narrativa con que la dictadura quiere someter todo atisbo de protesta social. En sus manos hay que abandonar cualquier esperanza porque de El Chipote, como de todo agujero negro no escapa ni la luz. Al igual que otras dictaduras latinoamericanas que tuvieron Manuel Contreras y Alfredo Astiz, Nicaragua tiene a Luis Alberto Pérez Olivas, amo y señor de El Chipote y brazo ejecutor de las órdenes de El Carmen.

Al contrario de los sandinistas que proclamaban vivir como los santos, no hay épica ni mística en el oficio de estos personajes oscuros, solo dedicación fanática para desgarrar cuerpos y voluntades de sus víctimas. Como denunciaba Galeano en 1983:

“¿Quiénes torturan? ¿Cinco sádicos, diez tarados, quince casos clínicos? Torturan los buenos padres de familia. Los oficiales cumplen su horario y después ven televisión junto a sus hijos. Lo que es eficaz es bueno, enseña la máquina. La tortura es eficaz: arranca información, rompe conciencias, difunde el miedo. Nace y se desarrolla una complicidad de misa negra”

No por mucho que la dictadura lo intente disfrazar en su campaña electoral, no es la disyuntiva entre “sandinismo sí o sandinismo no” lo que se dirime el 7 de noviembre, es entre sadismo y empatía, entre la doctrina del exterminio y la derecho irrenunciable a la vida, entre el placer por la crueldad y la vocación humanista. Pero aún con toda su barbarie el sadismo tiene poco recorrido. El pasillo a los tribunales, como se ha visto en otros países, termina siendo corto. La justicia al final se impone siempre al sadismo.

Tu apoyo es imprescindible

En este momento clave para la historia de Nicaragua, acceder a información confiable es más importante que nunca. Es por eso que, en CONFIDENCIAL, hemos mantenido nuestra cobertura noticiosa libre y gratuita para todos, sin muros de pago. Este compromiso con la ciudadanía no sería posible sin el respaldo de nuestros lectores. Por ello, te invitamos a apoyar nuestra labor uniéndote a nuestro Programa de Membresía o haciendo una donación. Al convertirte en miembro, recibirás productos exclusivos como eBooks, boletines especializados y archivos digitales históricos. Como donante, te enviaremos un reporte anual sobre cómo invertimos tu aporte económico. Gracias, de antemano, por formar parte de este esfuerzo colectivo para informar a toda nuestra comunidad.